opusdei.org

«Que sepáis ir del brazo de los que no piensan como vosotros»

Un millar de personas han asistido al XI Simposio Internacional San Josemaría, celebrado en Jaén este fin de semana, y que ha tenido como tema"El Poder de la amistad".

20/11/2023

En la rueda de prensa en la que se presentó el <u>Simposio</u> a los medios de comunicación, Antonio Sánchez Font, secretario del Patronato de la Fundación Catalina Mir, organizadora del encuentro, explicó la actualidad del tema de la amistad: "estamos viviendo en sociedades cada vez más polarizadas, con posturas enconadas, que generan un clima de enemistad y discordia en las relaciones humanas".

En la conferencia inaugural, el poeta y crítico literario Enrique García Máiquez, dio un repaso a algunos de los grandes amigos del fundador del Opus Dei. Señaló que todas sus amistades fueron "de toda la vida", amigos desde la infancia o la juventud, y planteó que "necesitamos que las amistades no sean de usar y tirar".

La jornada del viernes finalizó con la entrega del IX Premio San Josemaría al <u>Grupo Attendis</u>, "como iniciativa constructora de amistad en el mundo de la Educación". Con este premio se reconoce su labor al haberse cumplido 50 años.

Familia y amigos

La jornada del sábado comenzó con Ana Romero-Iribas, profesora de Ética de la Educación, en la Universidad Rey Juan Carlos. En su conferencia "La amistad social en un mundo de conflictos" se centró en la amistad cívica, una idea que considera que puede abrir horizontes en la sociedad. ¿Hacia dónde vamos? ¿Qué ofrecemos a nuestros jóvenes de hoy más allá de análisis agoreros?, se preguntó Romero-Iribas, quien propuso fortalecer el tejido social y crear redes ciudadanas.

Relacionado: En el Simposio se proyectó este vídeo, editado por la Fundación Beta Films, en el que se intercalan frases de san Josemaría con preguntas sobre la amistad a personas de la calle

A continuación tuvo lugar el primer panel: "Los demás y yo". Higinio Marín, rector de la Universidad Cardenal Herrera CEU (Elche), habló de la amistad como presencia en el mundo. Marín, que señaló que la amistad es la forma más excelsa de libertad, se refirió a las relaciones familiares y las de amistad, a la interioridad de la vida familiar y la exterioridad de la amistad. "Los seres humanos somos constitutivamente familia y amigos. Ambas formas son las que nos sitúan en el mundo. No tiene un lugar en el mundo el que no tiene donde volver, (familia) pero tampoco tiene lugar el que no es social y sale de este ámbito cerrado (amigos)", dijo. "Solo se

puede volver al lugar donde nuestra ausencia no se olvida", pues "la casa es el lugar donde se puede volver", afirmó en referencia a la familia, mientras que consideró que "son amigos los que salen juntos al mundo".

Por su parte, Ana Sánchez de la Nieta, jefa del área audiovisual de Aceprensa y profesora asociada de Estética y Teoría de las Artes en la Universidad Rey Juan Carlos, disertó sobre "La amistad en el cine". Mencionó las 23 películas que le han ayudado "a hablar de amor, vida, muerte, religión y política". Y planteó al público si ver buen cine sirve para tener esas conversaciones profundas que fundamentan la amistad.

Tras el primer panel, el alcalde de Jaén, Agustín González Romo, intervino diciendo que "en estos momentos ásperos es más necesario que nunca apostar por el poder de la amistad". El alcalde de la ciudad andaluza incidió en la importancia de apostar por la amistad, entendida "como apretón de manos entre quienes no necesariamente transitan por el mismo sendero ni tienen las mismas ideas".

La esencia de la amistad

En el segundo panel, "El diálogo en la amistad", Inés Espallargas, médico de atención de la cronicidad en el CAP Nord (Sabadell), habló de la amistad entre generaciones, rompiendo moldes sobre cómo dialogar para enfrentar «primeras conversaciones» en temas polémicos.

Las ponencias de la mañana finalizaron con una intervención de Luis Gutiérrez Rojas, psiquiatra, profesor de la Universidad de Granada, que en una conferencia salpicada de divertidas anécdotas y chistes insistió en que "la amistad no

es lo más importante de la vida, pero sí nos va a hacer más libres. Y que la esencia de la amistad es querer a la persona como es, "querernos a pesar de las diferencias".

Antes de la conferencia de clausura de Isabel Sánchez, hubo tiempo para el panel con los testimonios de Paloma Blanc (@7paresdekatiuskas), Rosa Eizaguerri y Julie Rodrigues. Tres experiencias de vida con la amistad como denominador común.

Personas eternas

La secretaria de la Asesoría Central del Opus Dei, Isabel Sánchez, pronunció el sábado por la tarde la conferencia de clausura "La amistad con Dios". Hizo un repaso por las amistades del santo aragonés, comenzando por la de su padre, su familia y amigos de la infancia, hasta su muerte, incluso después de ella.

"Que sepáis ir del brazo de los que no piensan como vosotros", es una de las frases de san Josemaría que la secretaria de la Asesoría Central del Opus Dei destacó. Y a una pregunta del público sobre los distintos conflictos vividos por el Fundador y qué pensaría del mundo actual, Sánchez aseguró que "los partidos pasarán, los conflictos pasarán pero la persona que tengo al lado es eterna, es lo más importante".

Millenials de la fe

De forma paralela a los paneles, en el salón Caja Rural, tuvo lugar por la mañana "Milenials de la fe", que contó con la participación de Juan Carlos Luque, coach deportivo y orientador familiar; Abril Casals (@abrilcasalss en Instagram); fray Marcos Julio García Sánchez (participante de Master Chef); Javier Martínez-Brocal, corresponsal del

ABC en Roma; y los hermanos Carlos y Javier Ballester Arenas.

Por la tarde, y como novedad, se celebró un concierto en el que actuaron Marcos Ricbour, Teresa de Luis, participante de La Voz; los Hermanos Galindo; y Marilia, componente del dúo Ella baila sola.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/simposio-sanjosemaria-amistad/ (18/12/2025)